

## Melilla

**VACUNACIÓN**  
AntIRRÁBICA  
2012

Disponible durante todo el año.

A partir de los 3 meses de edad (perros y gatos): es obligatorio la vacunación anual y la identificación mediante microchip.

Podrán dirigirse a cualquiera de las Clínicas y Profesionales de la Ciudad donde se les practicará la vacunación antirrábica y desparasitación del animal de forma totalmente gratuita y en el horario de apertura al público de cada una de ellas, debiendo ir provistos de la documentación sanitaria para su actualización.

Vacunación a domicilio, la vacunación y desparasitación serán igualmente gratuitas, debiendo el propietario abonar los gastos del acto profesional a domicilio.

**¡GRATIS!**  
TODO EL AÑO

Ciudad Autónoma de MELILLA  
Comunidad de Recursos Salud y Seguridad



**JORNADAS DE PERIODISMO DEPORTIVO CIUDAD DE MELILLA**

29 de Nov 2012  
Jueves, 21:00 horas  
Palacio de Exposiciones y Congresos  
Sala 120

Con la participación de:

**Tomás Roncero**  
Redactor Jefe Diario AS  
Colaborador en los programas Punto Pelota y Carrusel Deportivo

**Antonio Calderay**  
Jefe de deportes de Melilla Hoy  
Jefe de deportes de Popular TV  
Vicepresidente Asociación de Prensa Deportiva de Melilla.

**¡GRATIS!**  
Asistencia Aforo limitado

Organiza: **Eventos**  
Colaboran: **Ciudad Autónoma de MELILLA**




Lola Valverde (i) e Isabel Montero (d), las organizadoras de estas V Jornadas Sanitarias sobre Violencia de Género. ARCHIVO

## La participación en las V jornadas de violencia de género creció un 30%

Más temas y la opinión de alguna víctima, objetivos futuros

P.O. / MELILLA

Las personas participantes en las V Jornadas Sanitarias sobre Violencia de Género han valorado tanto su contenido como su desarrollo, según informaron las organizadoras de este encuentro, Lola Valverde, responsable de la Unidad de Coordinación contra la Violencia sobre la Mujer de la Delegación del Gobierno; e Isabel Montero, directora de Enfermería de Atención Primaria del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (Ingresa).

Ambas coincidieron en resaltar el alto índice de participación, que ha sobrepasado las expectativas al superar en un 30% el número de plazas ofertadas en un principio.

También destacaron las dos responsables la impresión que se llevan los participantes, pues según la encuesta de satisfacción cumplimentada por éstos, ponen en valor el aumento de ponencias realizadas por psicólogos.

Según explicó Valverde "es importante conocer cuál es la repercusión que la violencia de género tiene en los hijos de las víctimas, que fue tratada por Daniel Ventura y también cuáles son las secuelas psicológicas que padece una mujer víctima de la violencia de género que también ha sido tratada por varios psicólogos, entre ellos Ramón Román, psicólogo de la Consejería de la Mujer, que tuvo una intervención muy valorada por los asistentes".

La novedad de este año, respecto a la edición de 2011, fue la intervención del médico forense Francisco Sánchez, un aspecto igualmente destacado por los asistentes y que lleva a Valverde a pensar

que es una necesidad que exista una valoración integral de las víctimas, de los hijos y, en determinados casos, del hombre que agrede.

Melilla no cuenta con un instituto de Medicina Legal que sí existe en otras provincias y que está formado por profesionales de la medicina, psicología y trabajo so-

cial. Aquí sólo hay un equipo forense que se limita a una valoración médica.

Para Valverde, este instituto "es una necesidad que conforme va pasando el tiempo se va haciendo más imperiosa", lo que lleva a las organizadoras a tener este tema como objeto de análisis en próximas jornadas.

### Robles: "Hay que seguir trabajando"

El director territorial del Ingresa, Francisco Robles Ferrón, destacó por su parte la afluencia masiva de personas interesadas en las jornadas, así como el programa multidisciplinar en los temas tratados, "ya que se han tocado todos los pasos importantes en un asunto tan serio. Desde la prevención a la asistencia y también la recuperación de las víctimas".

Para Robles la conclusión de este encuentro es que "desgraciadamente hay que seguir trabajando porque Melilla tiene unas connotaciones, sobre todo culturales, que hace especialmente sensible trabajar en el aspecto de la prevención, especialmente de las poblaciones más jóvenes. Éstos todavía, no tienen imbuido especialmente los valores del respeto y la igualdad entre sexos". Robles apuntó por último que hay que utilizar diferentes actividades para formar a los jóvenes en este sentido "porque ahí está el riesgo y peligro futuro, porque el actual lo estamos afrontando con medios".

### Objetivos futuros

También para las próximas ediciones de las jornadas se ha planteado fomentar la participación de los facultativos, tanto médicos de familia como especialistas, porque según Montero, "ellos son un punto fundamental en este proceso que sufre la mujer víctima de violencia de género".

De cara a la próxima edición se reforzará la colaboración entre los dos organismos que han organizado las jornadas para intentar que se desarrollen en tres días, con el objeto de que el contenido se exponga de manera más fluida. Asimismo, ya se perfilan nuevas ideas para ampliar los temas y ponentes, bien por ofrecimiento de nuevos especialistas o sugerencias que se han recogido en la encuesta de satisfacción, tales como presencia de mujeres víctimas de violencia que puedan aportar su testimonio vital, "que cuenten cómo se sienten".

Por último ambas organizadoras coincidieron en el agradecimiento a todos los estamentos que han hecho posible las jornadas: Viceconsejería de la Mujer, Ministerio de Justicia, Cruz Roja Española, Facultad de Enfermería y Cuerpo Nacional de Policía.